



Yann Arthus-Bertrand inaugure **MISSION ÉNERGIE**, le nouvel outil d'animation pédagogique en immersion du SDEC ÉNERGIE

Le **SDEC ÉNERGIE**, engagé depuis 2005 sur l'éducation à la transition énergétique auprès des scolaires et du grand public du Calvados, a créé, avec le soutien de la Fondation GoodPlanet, un nouveau support d'animation ludique et immersif pour sensibiliser sur les enjeux énergétiques et climatiques, **MISSION ÉNERGIE**, qui sera inauguré par **Yann ARTHUS-BERTRAND**, photographe, réalisateur et Président de la Fondation GoodPlanet, et par **Catherine GOURNEY-LECONTE**, Présidente du Syndicat Départemental d'Énergies du Calvados (SDEC ÉNERGIE) et Vice-Présidente du Conseil Régional, le :

MARDI 9 MAI 2023 à 11 heures

dans les locaux du SDEC ÉNERGIE à Caen.

MISSION ÉNERGIE : un escape game pédagogique inédit sur la transition énergétique

MISSION ÉNERGIE est une adaptation originale des univers de l'escape game "Mission énergie" de la Fondation GoodPlanet au Domaine de Longchamp (Bois de Boulogne, Paris). La conception pédagogique et le scénario de jeu ont été adaptés par le SDEC ÉNERGIE avec l'appui de la Fondation GoodPlanet. La scénographie et le développement numérique ont été conçus et réalisés par la société Anthakarana.

Avec la création de MISSION ÉNERGIE, le SDEC ÉNERGIE, pleinement engagé dans la transition énergétique pour une meilleure utilisation des ressources à travers des dispositifs innovants et compatibles avec les enjeux du 21^{ème} siècle, a ainsi fait le choix, plus que jamais, de se tourner vers les jeunes générations.

Financé par le SDEC ÉNERGIE, avec le soutien de la Région Normandie, MISSION ÉNERGIE est la quatrième réalisation de la Maison de l'Énergie depuis son ouverture en 2005. Ce nouvel outil d'animation pédagogique en immersion s'adresse principalement à un public de scolaires à partir du CM1, mais également au grand public. Les agents de la S.A.G.E., la Section Anti-Gaspillage Énergétique, auront pour mission de trouver des solutions pour relever le défi de la transition énergétique.



Avec MISSION ÉNERGIE, devenez un agent de la S.A.G.E, la Section Anti-Gaspillage Énergétique



Les agents de la **Section Anti Gaspillage énergétique** (S.A.G.E) doivent relever la mission de remonter dans le temps afin d'identifier les sources d'énergie et choix énergétiques sur 3 époques :

- **1927** : Nos besoins en ressources énergétiques n'ont cessé de croître en particulier en énergies fossiles : pétrole, charbon et gaz, véritables moteurs du développement de nos sociétés modernes ;
- **1989** : Il faut attendre la fin du siècle pour prendre conscience de notre dépendance aux énergies fossiles et à leurs conséquences sur l'environnement et le climat ;
- **2030** : L'évolution vers plus de sobriété et vers le développement des énergies bas carbone est en marche pour relever, tous ensemble, le défi de la transition énergétique.

Plongés dans les 3 espaces temporels, à la recherche de codes et d'indices cachés, ils vont tour à tour devoir résoudre des énigmes qui leur permettront de trouver l'équilibre indispensable entre les ressources d'énergie disponibles et l'impact de leurs utilisations sur la planète.

Pour réussir leur défi, les joueurs doivent coopérer entre eux et s'engager sur des actions concrètes pour réduire leur empreinte carbone et limiter ainsi les émissions de gaz à effet de serre.

Comptant sur votre participation.



Contact : **SDEC ÉNERGIE** – Marie-Julie BRILLON – Animatrice de la Maison de l'Énergie – 02 31 06 91 76 – mjbrillon@sdec-energie.fr – maisondelenergie.fr

Le SDEC ÉNERGIE, le service public de l'énergie dans le Calvados : Réunissant toutes les communes du département et de nombreuses intercommunalités, le Syndicat Départemental d'Énergies du Calvados est un acteur public majeur des enjeux énergétiques du département. Le SDEC ÉNERGIE agit pour la transition énergétique en accompagnant les collectivités locales depuis la production d'énergie, en passant par la distribution jusqu'à l'utilisation. **Son objectif** : œuvrer pour un aménagement énergétique du territoire, équilibré et cohérent, qui favorise la transition énergétique tout en préservant l'intérêt de ses adhérents et de chaque habitant du Calvados. www.sdec-energie.fr

La Maison de l'Énergie, comprendre et agir pour la transition énergétique : Espace pédagogique au sein du SDEC ÉNERGIE, ouvert majoritairement aux scolaires, à partir du niveau CM1 mais aussi aux centres de formation, socioculturels et collectivités du territoire du Calvados, la Maison de l'Énergie propose tout au long de l'année des animations gratuites encadrées et accompagne les établissements scolaires dans leur démarche de développement durable. La Maison de l'Énergie s'est sans cesse renouvelée pour proposer des supports pédagogiques qui invitent aux échanges et permettent de mieux appréhender les enjeux énergétiques futurs. La Maison de l'Énergie reçoit chaque année plus de 3 500 visiteurs par an. www.maisondelenergie.fr

La Fondation GoodPlanet : Reconnue d'utilité publique, créée en 2005 par Yann Arthus-Bertrand dans le prolongement de son travail artistique et de son engagement, la Fondation GoodPlanet a pour mission de sensibiliser le plus grand nombre aux enjeux écologiques et solidaires, et agir concrètement pour un monde plus durable sur le terrain, en entreprise et au sein des collectivités. Elle a ouvert en 2017 le premier lieu dédié à l'écologie et la solidarité à Paris, au cœur du Bois de Boulogne : 3,5 hectares de nature qui accueillent gratuitement près de 60 000 personnes chaque année pour leur faire vivre l'expérience d'une écologie positive et bienveillante, à travers une programmation artistique et culturelle engagée. www.goodplanet.org